

EL AVISADOR NUMANTINO

PERIODICO POLÍTICO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

Número suelto, 5 céntimos.

El precio de los anuncios, remitidos, comunicados y esquelas mortuorias convencional y económico. La correspondencia se dirigirá al Director del periódico, calle del Collado, número 54, Soria.—No se devuelven los originales.

DIRECTOR PROPIETARIO
D. VICENTE TEJERO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En esta capital y fuera de ella: Trimestre, 1,50 ptas.—Semestre, 2,75.—Por año 5.—Extranjero: Un año, 10.—Pago anticipado.—Se suscribe en Soria, Collado, 54.

EL AVISADOR NUMANTINO
ES EL PERIODICO DE MAYOR
CIRCULACION DE LA PROVINCIA

POR LA CULTURA POPULAR

Sembrando.

En los pueblos no hay otro centro de cultura, especialmente para la mujer, que la Escuela. Las que no pisan los dinteles del salón de clases se quedan «ayunas» de instrucción....

Nosotros no prestamos a los asuntos educativos la merceda atención. Con tolerar que existan unos cuartos reducidos, a las que decominamos pomposamente Escuelas, con permitir que se señalen sueldos de 500 pesetas, a las que llamamos enfáticamente dotaciones del maestro, nos damos por pagados, creyendo que ya hemos hecho bastante para preparar debidamente a las generaciones futuras para cumplir su misión sobre la tierra,

No pensamos que es preciso, necesario, imprescindible, poner al individuo, que es lo mismo que poner a la nación, en condiciones de poder, conscientemente, ser agricultor racional, comerciante entendido, hábil artesano, industrial despierto, para no salir derrotado en la lucha tenebrosa de la vida. Y esto no lo logramos jamás sin que todos, Estado y ciudadanos, tomemos parte en la resolución del problema.

Querer que por un sueldo insuficiente para los primeras necesidades, con 100 ó más discípulos se labre a la par sobre la inteligencia y sobre el corazón, es pretensión tan insensata como la de derrotar a un ejército, bien pertrechado, con unos cuantos guerrilleros con fusiles de pistón por toda arma.

Y así vamos nosotros, cada vez más, hundiéndonos en el abismo de la impotencia y del descrédito....

Llegaremos a ello, a poner las generaciones en condiciones para el combate, en cuanto las masas comprendan el altísimo interés social que simboliza la educación.

Y hasta tanto que eso llegue bueno es ir poniendo los jalones.

La otra tarde sentamos aquí, en San Esteban, el primer jalón.

El economo, un sacerdote joven é ilustrado, de los que llegarán, D. Pedro López Rubio, es innovador de gran empuje. En todo está y a todo atiende. Fomenta asociaciones piadosas, explica la doctrina a los niños, predica la divina palabra por los pueblos y crea la primera escuela dominical. 80 jóvenes acuden a su llamamiento; doce señoras, ó más, de las más distinguidas de la población, responden a sus excitaciones, y el domingo último se vió mi escuela honrada, iluminada, hermosa... Y allí estaban también, solemnizando el acto de la inauguración, por el Ayuntamiento D. Luis H. Bocos, uno de los intelectuales de más cultura de los refugiados en los pueblos; el juez municipal; por la Junta local el joven Teodcmiro Hernando; por los labradores el honrado labrador Simeón Romero; por la Iglesia, los Sres. Palome y Almazán, por la defensa de la Patria el joven é ilustrado teniente de la Guardia civil. No faltaba tampoco D. Pedro Abad, farmacéutico, que está siempre al lado de los grandes ideales y con él y como él don Cirjaco Rupérez y D. Julián Gutiérrez.

Habló el Sr. López Rubio, pronunciando un discurso magistral. Así se habla a las masas y así se les convence y persuade. La mujer, su educación, la trascendencia de su misión, fué dicha con una elocuencia admirable. Una salva cerrada de aplausos premió la oración.

Y hablé yo. Para mí este pueblo es sagrado; en él yace el ángel querido que tantos placeres dulcísimos me proporcionó durante su breve tránsito por este desierto de la vida. Para mí la educación es el asunto de los asuntos; el «aire» capaz

de renovar el mundo. Yo rindo culto a la mujer en sus tres más hermosas formas: como madre santa, como compañera fiel y como hija amada. Esos tres ideales me inspiraban... gracias mil a las manos juveniles de hermosas muchachas, de distinguidas señoras, de ilustrados caballeros que aplaudían mi incorrecto discurso.

D. Luis Hernando coronó la obra. Resumió admirablemente los discursos, pronunciando uno de altos vuelos. Es orador ateneista de los que piensan hondo, de los adoradores del hogar cristiano, que ensalzó a las mil maravillas y de los amantes del pueblo natal. Su castiza oración fué muy celebrada, aplaudida y ensalzada.

«Dios haga que la semilla caiga en buena tierra y dé ciento por uno!» «Dios quiera que en todas partes se imite el ejemplo y se secunde!»

Así poco a poco iríamos todos despojando las siniestras sombras de la ignorancia que cubren la augusta frente de esta gran Madre que en otros tiempos mostró, a los asombrados ojos del mundo, un mundo nuevo...

JOAQUÍN LILLO Y BRAVO.

Carta de Madrid

Madrid 21 de Noviembre de 1905.

Sr. Director de EL AVISADOR NUMANTINO.

Mi querido amigo: Después de mes y seis días que se han empleado en la discusión de las actas, aceptando tres dictámenes de menores, uno de los cuales no tiene veintitrés años de edad, otro tiene veinticuatro años y un mes, y el otro veinticinco años y nueve meses y medio, se ha constituido el Congreso, a cuyo acto los diputados asistieron de frac, excepto uno de la minoría republicana.

Después de la jura se procedió a la elección definitiva de la Mesa, siendo elegido por 234 votos el señor marqués de la Vega de Armijo, absteniéndose de votar los carlistas y republicanos. El Sr. Alvarado fué elegido vicepresidente primero, por 231 votos. El Sr. de Federico, vicepresidente segundo, por 203. Tercero, el Sr. Alonso Castillo, por 185. Cuarto, el Sr. España, por 144.

Seguidamente se procedió a la elección de secretarios, resultando elegidos por el orden siguiente:

Secretario primero, el Sr. Garsúa, por 162 votos. Segundo, el Sr. Jove, por 144. Tercero, Sr. Navarro Reverter, por 128; y cuarto, el Sr. Mora, por 195.

El señor marqués de la Vega de Armijo pronunció un discurso manifestando que hace 51 años que se encuentra dedicado a la vida política, y que era la cuarta vez que se le honraba elevándole a la presidencia de la Cámara. Encarece la necesidad de la unión, dedicando a la Cámara todos sus esfuerzos a legalizar la situación económica. Aboga por ser preciso ponerse en íntimo contacto y relación con el pueblo, y dice que si esto lo consigue, habrá realizado la obra más gloriosa de su vida. (Aplausos de la mayoría).

Situación política.

Comienza a funcionar el Congreso para atender a las finalidades que determinan y detalla el programa liberal, con todas sus consecuencias. El Sr. Montero Ríos ha dicho en el Senado al tocar de soslayo el asunto de las Asociaciones religiosas, que no era regalista ni jacobino. Esta declaración, según los adictos a las personalidades y conspicuos de la democracia, no define de modo claro y terminante el Sr. Montero Ríos uno de los principales temas que sostienen, ni el Sr. Moret, ni su hoy inseparable amigo el Sr. Canalejas.

Tampoco en el asunto de la reforma de la ley de alcoholes, dadas las largas que da el Sr. Echegaray, satisface al señor Canalejas, que tantos compromisos tiene contraídos en los pueblos de las provincias de Levante, de que aquel problema se ha de resolver, según lo entienden los vinicultores y sus afines.

Asimismo la supresión del impuesto de consumos es otro de los temas llamados a producir sensacionales discusiones, por cuanto, y según se advierte, el señor Montero Ríos hace difíciles equilibrios, y el señor ministro de Hacienda no se muestra propicio a salir del *statu quo* en este asunto, cuando para el partido liberal es compromiso cerrado suprimir aquel impuesto, participando de la supresión el Sr. Canalejas, el cual, se ha adherido al movimiento general que contra el impuesto se ha promovido estos días.

Examinada la pasibilidad que ha venido observando el Sr. Moret en el Congreso, cuando puede disponer de la parte más granada de la mayoría, y la del señor Canalejas, que incondicionalmente le siguen veintiocho diputados de la mayoría, fácil es predecir que en los asuntos a que más arriba nos hemos referido, habrá de ocurrir el choque, inclinándose los republicanos al sentido democrático en las votaciones que se originen.

Por todo lo expuesto, hay motivos para creer que, a partir del próximo año nuevo, no habrá día seguro, ó antes, para la vida ministerial del Sr. Montero Ríos.

Hablando de la situación política un periódico de los grandes rotativos afirma que el Sr. Moret está al margen; el señor Canalejas en la sombra; el señor conde de Romanones se refugia en las buenas intenciones agrícolas; el Sr. Puigerver sustituye, buenamente, en el orden cronológico de los ministros de Gracia y Justicia al Sr. González de la Peña; el general Sr. López Domínguez deja que en el alto estrado senatorial acaben de extinguirse los rescoldos de Alcolea, y el señor marqués de la Vega de Armijo, asiste con un gesto de amargo desdén a los erráticos movimientos de una mayoría antes disuelta que nacida.

El periódico *El Imparcial* pregunta: ¿Se contesta de este modo a los avances de la República?

El mismo diario contesta: «Programa y acción verdaderamente democráticos, eso se necesita para que la monarquía pueda ganar al mar el terreno que van cubriendo las olas del republicanismo.»

Esta es la situación política al constituirse el Congreso, política de recelos por los mismos que la desarrollan, de dudas por una parte considerable de la mayoría, y de movimiento, nada tranquilizador, por el país contributivo, siempre anheloso de economías y de que bajen los tributos para poder vivir, dado el exceso de gabaldas que pesan sobre las clases obreras y necesitadas.

Consejo de ministros

Después de la sesión del Congreso, en la noche del sábado, los ministros se reunieron en consejo en el salón oficial de la Cámara popular.

A la salida manifestaron los consejeros de la corona que habían cambiado impresiones. El Sr. Echegaray confirmó que leería ayer el proyecto de presupuesto y que haría un discurso de exposición de los mismos, mejor que leer preámbulo alguno.

El Sr. García Prieto comunicó la aceptación de los Sres. Moret y Canalejas para presidir las Comisiones de Presupuestos y la del Mensaje, respectivamente.

Manifestó el señor ministro de la Gobernación que el Consejo había examinado el estado de los suplicatorios y el acuerdo del Congreso anterior, asunto de que se ocuparía el Gobierno en el consejo del domingo.

Estaba citado el Consejo a las cuatro de la tarde de anteyar, pero no pudo comenzar hasta las cinco menos cuarto en la Presidencia, por haber visitado al jefe del Gobierno los sindicatos de los gremios, solicitando la suspensión de la subasta del arriendo de consumos.

El Consejo terminó a las ocho de la noche.

La nota oficiosa, facilitada a la prensa, dice de este modo:

Gracia y Justicia.—A propuesta del ministro se acordó la concesión de varios indultos, entre ellos la conmutación por la pena impuesta a José María Vargas por la Audiencia de Toledo.

Guerra.—Se acordó fijar las fuerzas de tierra para el año 1906 en 83.000 hombres. Se autorizó la construcción de un cuartel de inválidos en Madrid, cuyo coste, que no excederá de 1.200.000 pesetas, se pagarán en siete años.

Marina.—Se fijaron las fuerzas de mar en 8.196.

Gobernación.—Se aprobó una cuenta de transporte de material telegráfico, como igualmente el contrato de alquiler de un local para estación telegráfica en Tángor.

Fomento.—Se declaró de utilidad pública el trabajo hidrológico proyectado por la primera división en la cuenca del río Gállego.

Se examinó el estado de la cuestión relacionada con los suplicatorios pendientes y se autorizó al presidente del Consejo para que adopte la línea de conducta que estime más adecuada, a cuyo efecto conferenciará con el presidente del Congreso y los jefes de las minorías.

Y se trató de la marcha de los debates parlamentarios.

Ampliación.

Manifestaron los ministros que S. M.

el Rey llegará a Madrid mañana miércoles.

El Sr. Montero Ríos habló de la conferencia de Algeciras, sin que hubiese recaído acuerdo alguno respecto a la persona que ha de representar a España en la Conferencia, esperando que regrese Don Alfonso XIII para hacer aquella designación, insistiéndose que irá a Algeciras el jefe del Gobierno.

Como quiera que para algunos suplicatorios termina el plazo a mediados de esta semana, fecha en la cual estaría descartada de hecho la autorización para el procedimiento, el Sr. Montero Ríos, ayer y hoy, ha conferenciado con el señor marqués de la Vega de Armijo, Romero Robledo, Salmerón, Necedal, Llorens, García Alix y demás jefes de las minorías, a fin de llegar al acuerdo conveniente con la rapidez posible.

Parece que el número de suplicatorios alcanza a cuarenta y cinco.

CATALANISTAS Y REPUBLICANOS

Tiros, garrotazos, heridos graves y alarma.

Para celebrar el triunfo de los concejales electos, los catalanistas se habían reunido en el frontón Central de Barcelona, celebrando un banquete, con gran concurrencia en gradas y palcos, que ocupaban algunas señoras.

Varios orfeones ejecutaron himnos muy aplaudidos, especialmente *Los Segadores*, que la concurrencia oyó en pie, coreándolo con vivas a Cataluña.

Al terminarse el banquete se presentó el alcalde de Barcelona, siendo invitado se sentara al lado del Sr. Rusiñol, que presidía el acto. El alcalde, Sr. Bosch y Alsina, después de brindar el Sr. Rusiñol, dijo:

«Brindo por Barcelona, por Cataluña y por que reine la mayor armonía entre todos los catalanes.»

La ovación al alcalde fué inmensa: el Sr. Bosch y Alsina se retiró inmediatamente seguido de grupos que le vitoreaban.

Habló el coronel Sr. Rahola manifestando que los catalanes, al igual que el pueblo francés en cierta ocasión, se reunían en el juego de pelota para proclamar la libertad.

El Sr. Rusiñol, dijo:

«Se nos califica de egoístas y no lo somos, porque el escudo de España se mantiene todavía porque lo sostienen las cuatro barras de Cataluña. Si la gente de Madrid intentase algo contra el alcalde por haber asistido a esta fiesta, nosotros realizaríamos un acto de protesta.»

Brindo por la autonomía de Cataluña.»

Al salir a la calle grupos de catalanistas dando vivas y mueras y cantando «Los Segadores», siguiendo un coche en el que iban dos monigotes representando los semanarios catalanistas, y cuando los vivas a Cataluña libre y otros eran más significativos, salieron del local que ocupa la Sociedad Fraternalidad Infinidad de republicanos armados de garrotes y no tardaron los dos bandos en entablar una verdadera batalla, sonando varios tiros y repartiéndose estacazos. La alarma fué espantosa.

La policía acudió inmediatamente, evitando que la colisión alcanzase mayores proporciones.

Desde luego resultaron heridos de arma de fuego y de arma blanca, seis sujetos, tres de ellos de suma gravedad.

Hasta después de las tres de la madrugada del domingo no se restableció la normalidad.

Los catalanistas han enviado al señor ministro de la Gobernación telegramas de protesta. Por su parte los republicanos también han telegrafiado al Sr. Junoy para que interpele al Gobierno, haciendo notar la asistencia del alcalde de Real orden al banquete catalanista de Barcelona.

El alcalde dice que si asistió al acto fué por curiosidad y como particular, añadiendo que ha de estar bien con todos, porque no representa a ningún partido, sino a la ciudad.

Los estudiantes de Derecho no entraron ayer en clase. Se situaron frente a la Universidad de Barcelona cantando *La Marsellesa*, acudiendo inmediatamente la Guardia civil para mantener el orden.

El Sr. Salmerón ha llegado esta mañana de Burgos, y esta tarde interpele al Gobierno en el Congreso sobre los sucesos reseñados.

EN EL CONGRESO

Los presupuestos para 1906

No es posible publicar íntegro el discurso que, a modo de preámbulo del proyecto de presupuestos, pronunció ayer el Sr. Echegaray en el Congreso, en donde

el ministro de Hacienda con tal motivo fué repetidamente ovacionado por la mayoría.

El Sr. Echegaray manifestó que el presupuesto que presenta es casi una reproducción del de 1905, confesando que es el mismo del Sr. Qsma. Hace una ligera historia de los presupuestos a partir de 1900, elogiando grandemente al Sr. Villaverde, y dice:

«Negar que el Sr. Villaverde salvó la Hacienda española, realizando una obra patriótica mientras vivió, si lo negásemos ahora, después de muerto, cometeríamos una impiedad. (Aplausos).»

Después dice el Sr. Echegaray: «Para el creyente, la salvación está en el santo temor de Dios; para el político, la salvación debe estar en el santo temor al déficit. (Aplausos).»

Anuncia que en breve habrá que hacer una emisión de 200 millones de pesetas para amortizar la Deuda del Tesoro.

Calca la nota del *superávit* para introducir reformas. Afirma que está convencido de que en Instrucción pública hay que hacer reformas trascendentales.

«Cómo he de desconocer esta gran verdad yo, que debo cuanto soy a mi amor a la Ciencia!»

«Yo, que sé que el país que no da sabios al mundo parece en la obscuridad!»

Dice que ha negado créditos a Guerra y Marina no obstante saber que el Ejército representa los tres grandes principios de honor, unidad de la patria y del sacrificio. (Grandes aplausos).

«Si, continúa el Sr. Echegaray, yo veo reverberar sobre la bayoneta del soldado estos tres principios. (Ovación).»

Termina su discurso excitando a que todos trabajen en bien de la patria.

El presidente del Consejo y todos los ministros felicitan al Sr. Echegaray después de leer los presupuestos.

La Asamblea ferroviaria.

Bajo la presidencia del señor ministro de Fomento se ha reunido en la Academia de Jurisprudencia la Asamblea ferroviaria.

El señor conde de Romanones pronunció un discurso, manifestando entre otras cosas que venía a ensanchar y formar su convencimiento, y añadió:

No vengo a combatir a las Compañías ni a favorecer intereses particulares, sino a restablecer la normalidad. Soy un convencido de que el actual estado de cosas es absolutamente insostenible, y así no podemos seguir. (Grandes aplausos).

Habla el Sr. Maltrana preguntando si las Compañías están dispuestas a transigir. Solicita el Sr. Farías que se suspenda la Asamblea para que se indique en qué forma se va a discutir.

Niégame el presidente a la suspensión. Habla el Sr. Laffite sobre la carestía de los transportes y dice que no se quiere el perjuicio de las Compañías, las cuales no deben invocar el derecho que las asiste sin modificar su derecho en beneficio de los intereses del país.

El Sr. Borrrell, en nombre de las Compañías, dice que no pueden las Compañías aceptar el papel de reos, ni atribuir a las contradictoria, el de jueces. La industria de ferrocarriles es una industria como otra cualquiera. Las tarifas especiales han sido limitadas por la industria, el comercio y la agricultura. ¿Hay tarifas especiales que perjudican? Pues que no las acepten ó no pidan su aplicación.

Las Compañías no pueden pagar las consecuencias de errores de todos.

Añade el Sr. Burell que el 60 por 100 de los obligacionistas de ferrocarriles no han cobrado nada. El 40 por 100 de los accionistas no han llegado ni al 2 por 100.

Reafirma el Sr. Laffite.

Habla el Sr. Ortiz de la Torre, en nombre de la industria hullera, fustigando las tarifas de transportes y pidiendo una tarifa mínima de dos céntimos por tonelada y kilómetro para el carbón desde el oco a la costa.

El señor barón de Velasco demuestra la escasa disposición a transigir de las Compañías, y se levanta la sesión.

Viaje de D. Alfonso XIII.

Desde Munich, en donde el Regente de Baviera obsequió con un banquete al monarca, lo mismo que su tía la Infanta de España D.ª Paz, D. Alfonso llegó a París en la mañana de anteyar, oyendo misa en San Roque y visitando a Mr. Loubet. Ayer, apesar de estar todo el día nevando en la capital de Francia, se verificó la cacería de Rambouillet. El terreno estaba cubierto por un palmo de nieve, cobrándose 849 piezas, 520 faisanes, 244 conejos, dos corzos, 10 perdices y 17 liebres y cinco piezas más de diversas especies.

De regreso de la cacería, y después de haberse despedido Don Alfonso de Monsieur Loubet, salió el monarca de España en su automóvil con el embajador de Es-

paña en París, señor marqués del Muni, recorriendo varias calles y paseos de la ciudad y asistiendo más tarde á la comida, que en su honor tenía preparada el Real Circolo. Terminado el banquete se celebró una brillante velada, terminándose el espectáculo con un baile español ejecutado por las primeras bailarinas de la opera.

Esta tarde ha salido el monarca de París para llegar mañana miércoles á las dos y media de la tarde á Madrid en el sudexpreso directamente, sin detenerse en San Sebastián, como se había dicho.

Noticias.

Seis arrobas pesan las piezas de una causa en sumario que se ha recibido en el Tribunal Supremo contra varios funcionarios de Hacienda.

Entre las curiosidades de actualidad, descuella la mujer más vieja de Europa llamada Josefina Eder.

Nació en 1787 en Turstunant en la Bohemia alemana. Ha vivido en la mayor pobreza con su única hija.

La vieja, que hoy tiene la respetable edad de 118 años, está perfectamente sana y robusta. Sea en los grandes calores del verano, sea en los más rígidos fríos del invierno, camina con los pies desnudos, anda derecha y ni la vista ni el oído han perdido en ella su fuerza, y lo que es más maravilloso, nunca le falta un buen apetito.

Josefina Eder está todavía tan fuerte que puede ocuparse de los quehaceres del hogar.

Choca á todo el mundo que el acta del Sr. Soriano no se haya presentado en el Congreso, cuando en los meetings de Pontevedra y del Frontón Central habló el Sr. Soriano de los grandes alientos que sentía para venir al Parlamento y aún solicitó por telegrafo que se le reservase la palabra para tratar de determinados problemas.

Los médicos de Madrid que tienen solicitada examen de aptitud para titulares, por unanimidad, han acordado no presentarse á examen, firmando acta de su resolución y telegrafando á todos los distritos como protesta de ese examen á que se les obliga, en contra de lo dispuesto en las leyes.

El acta se encuentra á disposición de cuantos médicos quieran firmarla en el Colegio de Médicos, calle Mayor, número 1, segundo.

El mismo acuerdo han tomado los médicos vasco-navarros, los de Galicia, Asturias, Valladolid y Valencia.

Dicen de Londres que en aquella capital se conocen horribles detalles de los disturbios ocurridos en Wladivostock.

La mitad de aquella población ha quedado destruida, incluso las cárceles.

Más de 400 soldados han resultado muertos y el general Keppel asesinado. Las pérdidas materiales se hacen ascender á 50 millones de rublos.

En Oporto ha sido capturado Joaquín Cortés, presunto autor del robo de quinientas mil pesetas á la Sucursal del Banco de España en Segovia.

También ha sido presa una mujer que se encontraba en su compañía.

El periódico La Correspondencia de España afirma anteañoche que D. Alfonso XIII contraerá matrimonio el 17 del próximo mes de Mayo con la Princesa Victoria Eugenia de Battenberg, nieta de la Reina Victoria y ahijada de la Emperatriz Eugenia.

Se habla en Fomento que el Gobierno se propone crear una condecoración, análoga á la que existe en Francia, para premiar los servicios de la Agricultura.

El decreto está redactado y del diseño de la condecoración está encargado el laureado escultor Sr. Querol.

En la vista de la causa instruida en Barcelona contra varios anarquistas por el hallazgo de bombas en la montaña del Coll, el jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad.

A mediados del mes próximo se verificará también en Barcelona la vista del proceso anarquista seguido por la bomba que hizo explosión en el palacio de Justicia de aquella capital.

Dicen de la Habana á Londres que 260 americanos residentes en la isla de Cuba han rehusado aceptar la soberanía, y han dirigido una solicitud al Presidente Roosevelt pidiendo que la isla se anexiona á los Estados Unidos.

Anoche, á las nueve y media, se reunieron de nuevo los ministros en Consejo en el domicilio del Sr. Montero Ríos. Todos los consejeros felicitaron al señor Echegaray por su discurso en el Congreso, discurso que fué calificado como de ejercicio de oposición á la presidencia del Consejo, por entantos ayer circulaban por los pasillos de la Cámara popular.

En el Consejo de ministros que se celebrará el próximo jueves acaso, quede acordado la persona ó personas que han de representar á España en la Conferencia de Algeiras.

Dice un periódico ministerial que la futura reina de España la Princesa de Battenberg y su madre pasarán el actual invierno en Algeiras, á cuyo efecto se han tomado las habitaciones del piso principal del hotel Cristina, en dicha ciudad.

Añade el diario de referencia que probablemente D. Alfonso XIII irá á Algeiras á saludar á las egregias damas. En el teatro circo de Prica se está ensayando una zarzuela en tres actos denominada La Virgen del Torrente, con música de una señora que pertenece á la

Junta de damas de la Sociedad Unión Ibero Americana.

—El pasillo cómico de Miguel Ramos Carrión, titulado El pan nuestro de cada día, estrenado en el teatro de Lara, gustó mucho.

—El día nublado: ha llovido bastante: el tiempo templado. Lluveve.

No hay otra cosa.

Suyo affmo.

EL CORRESPONSAL.

IMPORTANTE

Desde la fecha, á cuantos subscritores abonen anticipadamente la cuota de un año á EL AVISADOR NUMANTINO, se le entregará, como regalo, un bonito

CALENDARIO DE PARED

Es igual regalo haremos á los que por primera vez se subscriban y abonen anticipadamente el importe de un año ó sea cinco pesetas y, además, haciendo la suscripción en el mes actual, recibirán los folletines publicados ya de la hermosísima producción de FERNÁN CABALLERO, titulada

CLEMENCIA

LA OPINIÓN

Para D. Alfonso Velasco y D. Mariano Zozaya.

Llegan dos forasteros al lugar, los contemplan curiosos los muchachos; al pasar por las calles las mujeres velan su vista con sin par recato; pero pronto sus ojos aterrorados pasan revista á los recién llegados y los siguen no solo con la vista sino, á cierta distancia, paso á paso, manejando la aguja entre los dedos hacen que hacen calcoeta ¡ya hacen algo!

Y crujen las ventanitas suavemente y asoma por su marco la sonrosada tez de una muchacha, el abrasado rostro de un muchacho ó la arrugada vieja, cuya risa maliciosa y barlona robó al diablo.

Ya saben dónde paran. —¡Buenos mozos! ¿Quiénes serán? ¿Cuidado que son altos! ¿Serán los comediantes? No lo creas porque van bien portados.

Deben ser de la Curia... ¡Calla! ¡calla! que vienen por aquí, ¡jesús que tallos! — Y les pasan revista escrupulosa, indagan donde se hallan hospedados, se cuidan de saber si duermen mucho y qué asunto se traen entre manos, y ora les tachan de gandules, ora les dan de pronto meritorios grados, dicen que el uno es médico y el otro dicen que es abogado.

—Dice qué anoche fueron á la Iglesia. —Pero no se estuvieron al Rosario, se fueron enseguida, ¿quién entiende á esta casta de pájaros?

¡Siempre que no nos den en qué pensar!... ¡Siempre que no fastidien el cotarro!... Que les pican la célula... En la cara lo llevan: deben ser... ¡pero muy malos!

—Pues á mí me parecen muy decentes y de modales finos y educados. —Y no hay conversación en todo el pueblo en que no se pregunten: —¿Sabes algo? —¿De qué? —De esos señores que han venido. —Es cosa que me tiene sin cuidado.

—Pero mira que llevan también gaudes!... —Porque podrán llevarlos. —¡Ellos son! ¡ellos son!... por la otra esquina. No señales, ¡por Dios! que están mirando. Ma han contado que son muy forajitos. —Yo he oído decir que son muy malos. —

Tal es, señores, la opinión voluble. Ora sube al mortal á lo más alto, ora derriba el pedestal que ocupa y le salpica con innoble fango. Si estuviera el honor en la opinión ¡Ay pobres desgraciados!

Pero no mancha el lodo la conciencia, no la empaña el aliento del malvado y el honor está allí. Las mil habillitas no nos harán más buenos ni más malos si queremos nosotros sin distinguios ser decentes y honrados.

ANA LLALBE.

DESPERTEMOS Y EJECUTEMOS

Que España está debilitada por la inacción de sus gobernantes, no necesita demostrarse. Ved el ejemplo de hoy en el excelentísimo señor ministro de Fomento, señor conde de Romanones. El hombre de genio y activo adquiere cuanto le puede conceder su esfera de acción: hombres como el señor conde de Romanones se necesitan en España y la masa general que coadyuva á realizar la empresa que nos saque del aniquilamiento.

El plan dispuesto por el señor ministro de Fomento para la implantación de los campos de demostración agrícola es un plan de oro, puesto en la práctica con celo, con actividad, con anhelo constante para conseguir el objetivo cuya tendencia lleva en sí encerrada. Que sea del matiz político que quiera el proponente de tales bases, nos debe importar muy poco, cuando la obra que se emprenda es buena y guiada á un plan cierto para el mejoramiento de la nación. Ayudemos todos á realizar empresas de tal fuste y obtendremos algún beneficio para nosotros, los actuales, y un porvenir venturoso para nuestros hijos, para las generaciones venideras.

El progreso de la agricultura española se inicia; el de la educación é instrucción se reconoce; la preponderante atención á estos dos vastagos—mejor dicho troncos—se impone. Despertemos, provincias, municipios, propietarios, comerciantes, educadores, etc., etc.; cada uno con su influencia material, con su grado de cultura, con el intelectualismo, con todos los medios que estén á nuestro alcance, por pequeños que sean, con voluntad decidida y el resultado será factible.

Que la provincia de Soria es pobre, decimos. Efectivamente, no podemos emprender empresas como en las vastas llanuras de la Mancha, como en las fértiles vegas de Valencia, ni como en el rico suelo de Andalucía; pero que es pobre, no es verdad. La provincia de Soria puede producir para mantener á sus hijos y algo más; la provincia de Soria puede producir para no dejar emigrar á sus habitantes; la provincia de Soria, en fin, puede producir mucho más de lo

que hoy produce, en arbolado, en ganadería, en cereales, etc., etc., ejerciendo en ella la acción necesaria y estableciendo cultivos adecuados.

Luego si la provincia de Soria puede producir algo más que para sus habitantes, aunque no sea tan abundante como otras, no es pobre. Podría concederse alguna emigración donde las inteligencias españolas (algunas) pudieran adquirir horizonte más amplio, quizá con beneficio para la nación, pero las proporciones que va tomando es una vergüenza nacional.

F. O. GONZALO. Rioseco, Noviembre de 1905.

REMITIDO

Soria, 21 Noviembre 1905. Sr. Director de EL AVISADOR NUMANTINO, Soria.

Mi distinguido amigo: Como en el asunto que motiva la carta que usted ha publicado del señor Vitoria yo no tengo más parte que la de haber dado algunos informes cuya exactitud usted no afirma con más datos que con los del buen concepto—quizá poco justo—que le merezco, y la confirmación que de mis informes ha obtenido de una personalidad de Agreda, para demostrar ahora, por mi cuenta, la veracidad de aquellos informes, ruego á usted me dispense el honor de publicar el siguiente escrito por lo que le anticipa las gracias su afectísimo amigo y S. S.—Santiago Gil.

CARTA ABIERTA

Mi estimado amigo: Sorpresa grande me causó la lectura de tu remitido que inserta EL AVISADOR NUMANTINO en su último número, pues estaba bien lejos de figurarme que los datos que tuve el gusto de comunicar al Director del expresado periódico, en conversación particular, hubieran de molestarte hasta el punto de tomarme por blanco de tus iras y casi conllevarme la gloria de la derrota que sufrí el día 12, en esa villa, el caciquismo que tantos años ha mangleado en el municipio de la misma. No trataba yo de hacer esa exhibición que de una manera tan pintoresca, pero tan falsa, describes, pues de haberlo pretendido, y contando con la benévola acogida que por de contado me habría dispensado el expresado periódico, hubiera escrito las gratas impresiones que en mí causaron las escenas del día 12.

Solo por deferencia á ti contestaré á las cosas que tan admirablemente escribes en el comunicado de referencia; puedo asegurarte, lo de ser otro quien las escribiera, no me tomaría la molestia de afirmar lo que nadie duda; pero mi silencio podría interpretarlo como falta de consideración hacia tí, y no quiero que puedas suponermo. Me permito también hacerlo en la forma íntima y familiar con que siempre te he tratado; no sé si esto te molestará, pero debes atender que no peca por intención y me perdonará.

Tú sabes muy bien que muchas veces se ha hablado en Agreda del deseo que todos teníamos de terminar de una vez y para siempre con los dos bandos que alternaban y usufructuaban, no siempre pacíficamente, las delicias del poder en el Municipio; y ese deseo llegó á ser tan grande que trajo como consecuencia lógica y natural la reunión del día 5, á la que asististe, y tú sabes como yo, el entusiasmo con que todos acogimos la idea, y ese entusiasmo se demostró en las urnas 7 días más tarde: de nada sirvió que los políticos de ambos bandos se fusionasen: la derrota fué tremenda; ¿puedes dudar que solo obedeciendo á un estado de opinión puede obtenerse tan hermoso y legítimo triunfo? Mala idea has tenido poniéndote á regatearlo.

Me propones una apuesta á base de repetir la elección, y esta idea no es tuya: apostar otras mil pesetas: debe ser de alguno de los que esperan vuestra subida al poder; y digo que no es tuya porque tú no discurreas tan mal. Demasiado sabes que, aun cuando vuestra influencia sea grande, no debe llegar hasta conseguir el decreto de disolución; y sin esto considero imposible llevar á cabo la apuesta.

Los datos del AVISADOR se refieren sólo al distrito de la Esuela, aun cuando, como nuestra conversación fué muy breve, entendió su Director que era el resultado total de ambos colegios; y voy á rectificar á tu favor los datos que apuntas, para demostrar que soy también amante de la verdad; no fueron cincuenta los que, como tan modestamente apuntas, obtuvieron en los dos colegios la candidatura que tú llamas liberal y yo llamo la candidatura del deshecho; fueron de 68 á 70... por 450, uno más ó menos de la que, apesar de tu opinión, se llama y es candidatura popular; y siete, amigo Anastasio, de la espontaneidad de esos 68 votos, preguntales á los obreros de las minas que deben estar bien enterados.

Siento que habies de las causas que motivaron la retirada de uno de los candidatos de la popular, y lo siento por cuanto no era mi propósito hablar de ello, por lo poco que puede favorecer á tu padre. Tú sabes que éste, con una alzada de miras que fué el primero en elogiar, propuso en la reunión del 5 que se formase el Ayuntamiento, en su totalidad, de hombres independientes; á cuyo efecto él, tu padre, estaba dispuesto á renunciar su cargo de concejal: esta proposición fué secundada por el alcalde y otros dos concejales que se hallaban presentes. En la junta que se formó á continuación se designaron no solo los cinco candidatos para la elección del día 12, si no también los seis que se habían de elegir en la segunda elección que se verificaría como consecuencia de las expresadas renuncias.

D. Pedro Casado, que era uno de los cinco, manifestó que aceptaba la designación en las condiciones apuntadas; pero como después tu padre y otros dos de los actuales concejales dijeron que no estaban dispuestos á mantener la palabra tan solemnemente empeñada, no podían cumplirse las condiciones estipuladas y el Sr. Casado se retiró, en uso de su perfecto derecho, habiéndole de ser sustituido por otro candidato.

Esta es la verdad de lo ocurrido, y apelo, si lo dudas, al testimonio de todos cuantos estuvieron en la reunión; ya sabes por qué uno de los señores propuestos presentó su renuncia. Ni yo, ni ninguno de mi familia ha pertenecido á esa Corporación municipal; hago esta aclaración por que quien no lo sepa puede ver una alusión en la cuarta pregunta. Sabes, además, que mi deseo constante ha sido que se esclareciesen las sombras que, según se dice, hay en la gestión de algunos Ayuntamientos, y si yo algún día fuese á formar parte del de esa villa, mi principal objetivo sería hacer una investigación en las cuentas para que, de haber chanchuleros, fuesen castigados los autores: no es verdad que esto me lo has oído decir muchas veces, y hasta me has concedido el honor de creer que cumpliría mi palabra, sin consideración á nadie, fuese quien fuese?

Veo que no es todo sinceridad en tu remitido, y á última hora demuestras que no discutes con toda la buena fe de que alardeas: ¿no sabes que no he tomado posesión del cargo de concejal interino, y que ni siquiera se me ha comunicado oficialmente el nombramiento? ¿No sabes que califico de una manera muy dura el nombramiento gubernativo de un cargo popular, y que teniendo este concepto de él, jamás, jamás había de aceptarlo? Pues si

sabes esto, si te consta de una manera indudable, y esto no lo negarás, ¿qué pretendes molestarame suponiendo que agradezco un nombramiento que me repugna?

Para terminar: celebró haber dado ocasión para que luzgas tus envidiables condiciones de escritor; por ahí se empieza, y como tú podrías sacar buen partido de ellas, y no dudo que llegarás donde te propones, te felicito sinceramente; y tendremos ocasión de hablar más detalladamente del asunto, pues por casualidad me he encontrado aquí y tenido el gusto de contestarte; de haber sido uno de mis días más tarde no te hubiera podido complacer.

Afirmo una vez más que el acto realizado por el elemento independiente de esa villa, es de los que no pueden olvidarse y me felicito de haber contribuído á él. Sabes te aprecia tu amigo, SANTIAGO GIL.

COMO APROVECHAN EL TIEMPO LOS GRANDES HOMBRES

Costumbres extrañas para dignas de imitación.

Nada caracteriza tan bien á una persona que ha sabido conquistar fama merecida, como su manera de utilizar las horas que vulgarmente llamamos ratos perdidos. Por regla general, todas las celebridades son más partidarias de ganar tiempo que de hacer tiempo.

Uno de los hombres más notables, bajo este punto de vista, es Mr. Loubet. Rara vez se le ve ocioso. Sus momentos más ocupados son los del desayuno, en los cuales, entre bocado y bocado, despacha diariamente numerosos asuntos de Estado. Esto no será sano, según los higienistas, pero al presidente le resulta muy práctico.

Otro jefe de república, el presidente Roosevelt, se parece en esto á Loubet. Sabido es que su principal afición consiste en montar á caballo; pero lo que mucha gente ignora es que, aun en los momentos que dedica á este su deporte favorito, no deja de trabajar. A lo mejor, en medio de una larga trotada, refrena el caballo, tira de papel y lápiz, y acto seguido se pone á resolver sobre la perilla de la montura alguna cuestión de gobierno ó traza cualquier plan político.

El kaiser es también enemigo de perder el tiempo. Los que sepan que cambia de uniforme un sin fin de veces al día, no creerán en lo que decimos; pero es que ignoran que su majestad imperial se viste con la rapidez de Frégoli. Para no detenerse en abotonar la guerrera ó el capote, tiene en todas las prendas botones de presión, oomo los de los guantes, que se abrochan más rápidamente. De este modo no corre el peligro de que, cuando más de prisa vaya, se le caiga un botón, cosa que probablemente le pondría fuera de sí.

En Inglaterra, en una del conocidísimo time is money, los personajes que saben aprovechar el tiempo son numerosísimos. Uno de los que mejor saben hacerlo es Mr. Balfour, el primer ministro que cuando va al Parlamento se lleva los bolsillos llenos de cartas y periódicos y se pone tranquilamente á leer toda su correspondencia del día, sin dejar por eso de enterarse de los debates.

Pero aún le aventaja en este terreno el obispo protestante de Londres, un señor que hasta cuando sale de la casa lleva una luz eléctrica dentro del coche y va siempre leyendo ó escribiendo. Si le sorprende en la calle la hora de almorzar, se apea ante la primera repostería, compra cualquier friolera y, volviendo al coche, presigue su camino leyendo y comiendo á la vez.

El millonario Pierpont Morgan ha resuelto el problema de no perder tiempo de otra manera: hablando poco. Cierto día se vió entrar en sus oficinas á otro ricachón, que deseaba comprarle unas acciones. Mr. Morgan levantó los ojos hacia el recién llegado y sólo le preguntó: «¿Cuánto?» El visitante estupefacto ante aquella pregunta seca é inesperada, pero comprendiendo que debía referirse al precio que ofrecía, dijo una cantidad. «Perfectamente», murmuró el millonario; y levantándose salió de la habitación para ir á ocuparse de otros asuntos mientras uno de sus empleados tomaba asiento en la oficina para ultimar los detalles de la venta.

Lord Roschildt, otro ejemplo característico del hombre de negocios, empieza á trabajar de madrugada, en la cama. Durante el desayuno suele enterarse de la marcha de los negocios; hablando con sus numerosos agentes, y cuando sale de su casa de Tring, cerca de Londres, para dirigirse á la ciudad en uno de los primeros trenes, ya ha hecho todo el trabajo que cualquier otro podría hacer en las doce horas del día.

CUENTO

SANTOLIO

Juro por las cenizas de mis mayores que su nombre de pila era Pepe; y si el barrio no le conocía más que por Santolio (Santo Oleo), era porque desde que obtuvo la absoluta vestía el traje de municipal, y á las broncas y peleas llegaba siempre á última hora, ó no llegaba, convencido de que ya no hacía maldita de Dios la falta.

Lo único que hizo á tiempo Santolio fué casarse, y de resultas de eso vino al mundo una sevillanita, que era esencia pura de la gracia y el donaire. Porque la mujer de Santolio se llamaba Amparo, Amparito se llamaba la niña; y porque su papá se llamaba por mote Santolio, Amparito Santolio la llamaba el barrio.

Si su papaito de su alma era el colmo de la azaura y le venía que ni pintado el mote, esto no es razón suficiente para que la niña se pareciese en eso á su padre. Todo lo contrario; nerviosilla y li que no la hiciesen esperar, que por nada pensar mucho una cosa, cuando algo desaba, ó lo tenía inmediatamente ó nunca.

Pero... ¡madresita tuyá de su alma! Un sinvergüenza, resesinvergüenza, la estaba haciendo esperar y desesperar, que estaba ne le había trastornado el juicio que, como mujer, tenía en no muy malas condiciones, que la niña se había enamorado, vaya usted á saber de qué y por qué, yo pierda por él y él no se había enterado, y aunque ella se deshacía en miradas, sonrisas y suspiros, el nene como si oye...

El mismísimo demonio debió decir á la niña que hablara con su padre, y la así salió ello.

—¡Papá de mi alma, yo me muero!

—¿Llegó á tiempo?

—Sí, papaito de mi corazón. ¿Usted conoce al Morenito?

—Desde que lo parió su madre.

—Pues yo estoy enamorada de él, y él no me mira, y él no sabe nada de mí, que me quieras, porque debe ser tonto con repique, y yo quiero quitarle la tontería á fuerza de fuerza de...

—¡Chiquilla!

—No se lo que me digo, déjeme usted, que yo me desespero, que yo voy á rabiar como un perro en verano sin gotita de agua, ¡ay papaito de mis entrañas!

—No, hija de mi corazón, bueno pero...

—Papá, escúcheme usted, que estoy medio loca y desespera. Media docena de pañuelos me compré la semana pasada. Ya no me queda más que uno sano, que cá vé que lo veo diciendo cosas á otro me figuro que el pañuelo es él y lo muero y lo muero, y lo dejo como pa ponerle viso debajo, ¡papaito, que yo me abraso, y voy á enfermá, y lo quiero con pasión de amor, y... ¡mándeme usted algo para esto mal!

—¡Agua, hija! ¿Qué quieres que te mande?

—Ya sabía yo que iba usted á salir por ahí. ¡Usted no me quiere! Usted lo que debe hacer es ver al malange ese y meterle por los ojos mi queré, á ve si se fija en mí y dejo de morder pañuelos...

—Güeno, güeno, güeno, mujé, cáyale ya por la Consolación de Utrera, con tal de que no me muerdas á mí—que tó pue sé—; yo lo veré y... lo que se va á reír dentro el hijo é su mare ya me lo figuro yo; pero, en fin, cumpliré tu encargo y todo sea por Dios.

—Pero pronto, que usted se duerne.

—Ahora mismo no pue sé; mañana. Pero mañana sin falta, mire usted que como lo vea yo esta noche, me declaro é él.

—¡Mañana sin falta!

—¡Hija!

—¡Pare!

—Me paese que no es mucho un diña y medio. Ya está arreglado er asunto.

—¿Qué?

—Lo de ese.

—Eso ya lo sé.

—Como que cansá de esperá lo he tenio que arreglar yo.

—¿Tú? ¡Entonce, m'ha tomo el pelo el niño ese!

—Pue sé. ¿Qué le dijo usted?

—Pos yo... ¡mardita sea mi estampal, después de convidarlo lo menos veinte veces, porque el arma mía es un gorrón con la mar de menos poca vergüenza, le entró de sorpetón y...

—¿Y él qué le dijo á usted?

—Pos, que venía pa cá enseguidita, y que yo era un padre que ni pintao ya una rifa, y asómate niña, ahí lo tienes.

—¿Quién?

—Ese. Míralo.

—¡Jesús, María y José!

—¿Qué pasa?

—¿Pero si no es ese!

—¿Cómo?

—¿Qué le digo yo á ese tipo?

—Pero, hija de mi arma, ¿qué ocurre?

Vertical text on the right margin, likely a list of items or advertisements, including prices for various goods like trigos, azúcares, and other agricultural products.

PEDRO PÉREZ FERNÁNDEZ.

INFORMACION DE MERCADOS

ARCOS.—Precios del mercado del día 20: Trigo puro, fanega, 11'50 pesetas; común, 10'25; centeno, 9'25; cebada lailla, 7'75; caballar, 7'50; avena, 4'75; yeros, 10; huevos, docena, 1'50, y patatas, arroba, 0'90.

AGREDA.—Precios del mercado del día 19: Trigo puro, fanega, 10'50 pesetas; común, 8'75; cebada lailla, 8'75; caballar, 8; avena, 6'75; yeros, 11'25; guijas, 9'25; huevos, 1,10 y patatas, arroba, 1,75.

ALMARZA.—Precios del mercado del día 18: Trigo puro, fanega, 10'75 pesetas; común, 8'25; centeno, 8; cebada lailla, 8'25; caballar, 7'50; avena, 6; yeros, 10'25; guijas, 8'50; huevos, docena, 1'25; patatas, arroba, 0'75.

GOMARA.—Precios del mercado del día 18: Trigo puro, fanega, 11'25 pesetas; común, 8'50; centeno, 8; cebada lailla, 8; caballar, 7'50; avena, 5; yeros, 10'25; guijas, 8'50; huevos, docena, 1'25; patatas, arroba, 0'80.

PRECIOS DE las harinas en la FABRICA ELECTRICA DE SORIA. Saca harina FB..... 37 FFF..... 450 Arroba FB..... 4'50 FFF..... 4'25

Ecos y noticias.

Teniendo en cuenta la cooperación eficazísima que el clero español puede prestar a la difusión de las enseñanzas agronómicas y agrícolas a la creación de instituciones protectoras del labrador, en forma de Cajas rurales de ahorro y crédito, se ha dirigido una Real orden al Ministerio de Gracia y Justicia, indicándole la conveniencia de recomendar a los preladados lo útil y beneficioso que sería incluir en las enseñanzas de los Seminarios la agricultura y las industrias rurales, a fin de que los sacerdotes puedan encargarse en los pueblos de dirigir los campos de demostración agrícola con mayor fruto, y estén, además, en las mejores condiciones de difundir ciertas instituciones que mejorasen las condiciones morales y materiales de los pequeños labradores.

Nueva industria.—Con gusto hemos sabido que muy en breve piensa establecerse en esta capital una fábrica de aserrar y moldear toda clase de maderas, y nos felicitamos mucho más por ser personas de esta provincia las que se proponen desarrollar el negocio. También nos consta que en dicha fábrica comprarán sus maderas toda la madera que se les proponga vender, lo mismo de pino, chopo, roble, haya, nogal, etc., a precios convencionales.

Vivamente le deseamos todo género de prosperidad, no dudando que así ha de ser, porque siempre hemos pensado que siendo Soria el país de la madera, no a sino varias fábricas de esta clase debieran establecerse en la capital, dando así mayores facilidades para la exportación, a la vez que mayor trabajo para los obreros.

Con fecha 30 del pasado Septiembre, la Junta directiva de la Sociedad Unión Ibero-Americana y el Comité ejecutivo de la Comisión Internacional permanente del Congreso de 1900, acordaron reelegir como vocales de la Subcomisión provincial de Soria a D. Epifanio Roldán, D. Fermín Jodra, D. Vicente Tejero, D. Joaquín Arjona, D. Bernardino Roldán, D. Luis Posada, D. Santiago Ceberio, D. Mariano Granados, D. León del Río, D. José de Zárraga, como Director de esta Sucursal del Banco de España, y D. Atilano Alonso, como Registrador de la Propiedad.

Reunidos estos señores el domingo último tomaron posesión de sus cargos, designando entre ellos para los puestos de Presidente, Vicepresidente y Secretarios a los Sres. del Río, Arjona, Ceberio y Posada respectivamente. También se acordó proponer a la Superioridad para cubrir las tres vacantes que existen en la mencionada subcomisión provincial a D. Aurelio González de Gregorio, D. Joaquín Iglesias y D. Angel de Nicolás.

También quedaron designadas las personas que han de constituir las comisiones en los pueblos importantes de la provincia. En breve empezará la propaganda para llevar a feliz término por la Sociedad Ibero-Americana la importantísima misión que se le tiene encomendada, la cual tanto puede contribuir al progreso de España y de la América española, estrechando los lazos de confraternidad entre los pueblos hermanos.

En Arcos de Medinaceli se han inaugurado las clases nocturnas para adultos, a las que asiste buen número de alumnos. En nuestra provincia, en que por desgracia es tan grande el número de emigrantes, conviene que se conozca una reciente disposición del Gobierno cubano prohibiendo el desembarco en aquella isla de jóvenes emigrantes menores de 14 años si no van acompañados de sus padres, tutores, hermanos o tíos, mayores de edad, o no se presentan a recogerlos en el punto de desembarco dichos parientes cuando éstos residen en aquel país.

yendo un nuevo y elegante juego completo de lavado para bordar en colores y otras muchas labores de reconocida utilidad. Por último, en la hoja de texto, ofrece ampliar la publicación desde el próximo mes de Diciembre, en cuyos cuadernos se adjunciará una lámina extraordinaria, dedicada exclusivamente a labores de encaje al mundillo con la muestra del punto de ejecución. Para más detalles pñanse números de muestra y catálogos en la Administración, calle del Pino, 16, Barcelona.

La Guardia civil de Abejar detuvo el 18 de los corrientes, en término de Cabrejas del Pinar, a un individuo llamado Francisco Ferriñán (a) el Gallego, por haber cazado en época de nieves y sin estar provisto de la correspondiente licencia.

Para los ganaderos.—El inteligente profesor veterinario señor Terrón y Ortiz aconseja las siguientes precauciones en la presente y próxima estación para cuidar el ganado mayor en establos y cuadras. Los establos, cuadras, caberizas etcétera, deben tener una temperatura acomodada a la del cuerpo y a la del ambiente exterior, o sea de 17°, como máximo y 10° como mínimo; pues si ésta es más baja, los animales se hallan expuestos a padecer catarros pulmonares que a veces acarrean hasta la muerte. Al sacarlos de su habitación en tiempo de hielos, debe de hacerse de una manera paulatina, pues los cambios bruscos son de funestísimos resultados.

Primera mente se les conduce a un aposento donde sea la temperatura un poco más baja que la del dormitorio; se les darán fricciones secas con paja, y por último se les saca al exterior y se les da unos cuantos paseos para que reaccionen. Es una mala costumbre que se tiene por muchos ganaderos la de dejar a los animales en tiempo de lluvia, y estando por consiguiente éstos mojados, en sitios donde existen corrientes de aire. Debe conducírseles a su establo, secarlos con bayetas, ó en su defecto con paja, é inmediatamente darles un pienso.

Por una laudable iniciativa de nuestro estimado amigo el apreciable joven D. Manuel Cacho Molina, expuesta particularmente a algunos obreros, de crear una escuela de Artes y Oficios, donde pudieran adquirir conocimientos generales y especiales las clases desheredadas de la fortuna, el domingo último se reunieron en la Sociedad de Obreros de Soria un buen número de sus individuos que tomaron el acuerdo unánime de llevar a la práctica tan beneficioso proyecto, poniendo en manos de se hallaren a su alcance para su desarrollo. Los dignos profesores de este Instituto general y técnico, Sres. D. Jenaro González Carreño, D. Lorenzo Cabrero, D. Miguel Liso, don Pedro Archilla y D. Juan Gil Angulo, han ofrecido su valioso concurso a los iniciadores de la idea para dar clases de distintas asignaturas gratuitamente, con un desinterés y un amor al prójimo dignos de imitación.

No dudamos que a los esfuerzos de los indicados señores se unirán, en primer lugar, los de los alumnos que asistan a las clases procurando aprovechar las lecciones que reciban, y después los de otras personas amantes de la enseñanza. Felicitamos muy cordialmente al joven don Manuel Cacho por su laudable iniciativa y a los obreros sorianos por el entusiasmo con el que la acogieron, dedicando a la vez un aplauso a los dignos profesores, cuyos nombres hemos citado, por su desinterés en favor de la enseñanza.

Con el fin de que la forma de acreditar los pagos de las obligaciones de primera enseñanza hechas por los Ayuntamientos de esta provincia, sea uniforme en todos los expedientes de cuentas municipales, se ha acordado por la Sección de Cuentas de este Gobierno civil que a los libramientos en que se denoten obligaciones de 1.ª enseñanza satisfechas en Hacienda directamente a la vez que el cupo de Consumos, se una certificación haciendo constar que la cantidad datada se halla incluida en la carta de pago de consumos de tal fecha y número, y como demostración se hará constar también el importe de las obligaciones de 1.ª enseñanza, el de los recargos del 16 por 100 de la territorial, el cupo de consumos para el Tesoro y el importe de las referidas cartas de pago.

Cuando los recargos asciendan a mayor cantidad que las obligaciones, se expedirá el oportuno cargareme de la diferencia al recibirla de la Hacienda. Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Arcos de Medinaceli la virtuosa señora D.ª Concepción de Con González, esposa de nuestro estimado amigo D. Santos Herra del Molino. Enviamos a este señor y demás familia de la finada la expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

El día 20 del actual contrajeron matrimonial enlace en Almarza la joven Eladia, hija de nuestro estimado amigo D. Ignacio Rebollo, con el simpático industrial D. Julián de San Miguel Arcángel. Séales eterna la luna de miel.

Por Gobernación se ha dirigido una Real orden (que insertó la Gaceta) a los gobernadores de las provincias limítrofes a Portugal, regulando la emigración al vecino reino lusitano de los menores españoles.

En Calatayud ha producido general protesta la presencia en aquella localidad de un agente reclutador de emigrantes para el Brasil. He aquí un ejemplo digno de ser imitado en todas partes.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Valdeña aparecieron, el día 21 del actual, todos los documentos que allí se custodiaban esparcidos por el suelo y en el más completo desorden. Las rejas de la citada dependencia habían sido apalancadas y sirvieron de entrada a los autores del hecho, cuyos nombres se ignoran, así como si han hecho desaparecer algún documento.

El Tesorero de la Sociedad de Obreros de esta ciudad, D. Blas San José, nos ruega hagamos público que, anticipando los fondos de su peculio particular, ha adquirido cuatro décimos de la lotería de Madrid con el propósito de facilitar a cuantos socios de aquel Centro lo soliciten, antes del día 12 de Diciembre, la participación de una peseta en el número de los citados décimos.

Por término de 20 días se admiten solicitudes en la Alcaldía de Nepas para optar a la plaza de Veterinario de Nepas, Nalay, Borjabad y Valdespina, dotada con 65 fanegas de trigo puro y 65 de centeno. A la corta edad de tres años subió ayer al cielo la preciosa niña Cecilia Manrique Díez. Reciban nuestro sentido pésame sus desconsolados padres y demás familia.

Han contraído matrimonio en el pueblo de La Cuenca los jóvenes Juliana Mateo y Ramón Gonzalo, siendo apadrinados por doña Juana Gonzalo y el simpático joven Emilio Sanz. Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos y a sus familias.

—Es particular... Cada vez que compro el Lico del Polo me cae la Lotería... ¿Le ocurre a usted lo mismo? —A mí me ha tocado el gordo. Tenía las encías doloridas, los dientes movidizos y gracias al dentífico de Orive, hoy me atrevo hasta con el turrón de Jijona... ¡Qué más lotería se puede desear!

Ilustrado con cromotipias en láminas y grabados de indiscutible mérito, ha visto la luz el cuaderno 30 de Don Quijote de la Mancha, que la casa editorial Luis Tasso, de Barcelona, publica con lujo y perfección excepcionales.

Andrés Cornelis.—Novela por Paul Bourget, de la Academia Francesa. Versión castellana de Carlos de Ochoa.

Pocos novelistas habrá a la hora presente que gocen de más fama que el francés Paul Bourget, representante en literatura de todo lo que signifique distinción, elegancia y nobleza. Paul Bourget arrastra tras de sí a la mayor parte del público femenino. Es, sin duda alguna, uno de los pocos novelistas franceses que pueden leerse sin escrúpulo. Psicólogo experto, conoce y analiza el corazón humano como nadie. El representa en literatura uno de los movimientos más interesantes y que, sin duda, más honda huella dejará: el psicologismo. En Andrés Cornelis es tal vez donde más manifiestamente puede verse confirmado este aserto. El mismo dice en la dedicación de Andrés Cornelis que «es una novela de análisis, ejcutada con los datos actuales de la ciencia del espíritu».

El preeminentísimo lugar que en las letras francesas ocupa Paul Bourget, ahorra elogios diatribicos. Sus obras se venden como las de ninguna otro novelista, y estamos seguros de que el público español agotará pronto Andrés Cornelis, donde Bourget añade, para valerlos de su propia expresión, «un capítulo más a la ciencia del alma».

Andrés Cornelis forma un precioso volumen en 8.ª, con una bonita cubierta en cromotipografía. Se vende a 3,50 pesetas en todas las librerías.

Interesante.—El Elivir Estomacal de Saiz de Carlos es de exito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades.

DEL AGUA DE COLONIA ORIVE es el mérito mayor que cuanto más tiempo pasa es aún más rico su olor.

Nada hay tan instructivo, ameno, curioso é interesante cual el grandioso Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española, cuyo cuaderno 165 acabamos de recibir. En sus páginas ofrece estudios de indiscutible mérito y originalidad, referentes a cuantos ramos abarca el humano saber, mereciendo especialísima mención los dedicados a las palabras Medicina, Meditación, Méjico, Mejora, Médula, Médico, etc., y otros notabilísimos trabajos, resultando de ello el que esta magnífica obra sea en absoluto indispensable para cuantos precisen consultar dudas respecto a nuestro idioma ó complementar su ilustración con conocimientos de la mayor finalidad práctica.

En cuanto a la colaboración, bueno es advertir, que en él colaboran notables literatos y que muchos de los artículos que se insertan en la obra, y ésta en conjunto, han sido calurosamente elogiados por respetables entidades y personas notables de Europa. Para más detalles dirigirse a D. Pedro García, Madera, 12, Madrid.

SECCION RELIGIOSA

CULTOS

Todos los días se celebra Misa solemne en la Insigne Iglesia Colegial, a las diez menos cuarto, después de cantada Tercia. En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús continúa a las seis de la tarde la solemne Novena de Animas predicando hoy Jueves De la Inmortalidad del alma D. Santiago Gómez Santa Cruz, Abad de la Insigne Iglesia Colegial. Mañana Viernes 24-Predicará De la Vida futura D. Vicente Molina Lucía, Canónigo de la misma. El sábado 25.—De la existencia del Purgatorio.—D. Felipe Andrés González, Canónigo. El día 30 del actual, a las cinco de la tarde, las religiosas Clarisas de esta ciudad cenzarán la novena de la Inmaculada Concepción de la Virgen María. El día 8 de Diciembre, festividad de la Santísima Virgen, habrá misa solemne a las diez de la mañana. Predicará el señor capellán de las citadas religiosas, D. Federico Esteban.

Durante el novenario, por la tarde, predicarán los señores sacerdotes que a continuación se nombran: Día 30 de Noviembre, el señor capellán don Federico Esteban. Día 1.º de Diciembre, señor capellán, D. Federico Esteban. Día 2, M. I. Sr. Abad, D. Santiago Gómez Santa Cruz. Día 3, el señor capellán, D. Federico Esteban. Los días 4, 5, 6, 7 y 8, el M. I. Sr. Abad, don Santiago Gómez Santa Cruz.

ANUNCIOS

Relojería Moderna de Santos Liso. Completo surtido en relojes DE PARED Y BOLSILLO de las mejores fábricas a precios económicos. DESPERTADORES de varios sistemas. Relojes Roskopf patent desde 10 ptas. en adelante. RELOJES DE SEÑORA y cadenas de diferentes tamaños y gustos. TALLER DE SANTOS LISO Plaza de Acaña y Marqués del Vadillo, núm. 2.

EN EL CASERIO de Malluembre se hallan recogidas, a disposición de quien demuestre ser su dueño, cinco reses vacunas. Dirigirse a Juan García, Cidones, Malluembre 1-1

PRISCILIO MARTINEZ PLAZA, CORREDOR DE COMERCIO.—Tiene el gusto de participar al público en general, haber instalado su despacho en esta capital, a la calle del Collado, número 21, principal, en el cual se encarga de la compra y venta de toda clase de fondos públicos, descuentos de Letras, préstamos y cuentas de crédito con garantía de valores del Estado en el Banco de España y de todo lo referente a su profesión.—Horas de oficina de 9 a 1 y de 4 a 7.

Ezequiel Heras de Francisco, Procurador de los Tribunales. Pone en conocimiento del público que ha establecido su despacho en esta Capital, Soportales del Collado, 32, principal.

RELOJERIA Y TALLER DE H. PASTORA. Concesionario de los patentes.—Corresponsal de la Compañía Francesa del Gramófono. Gramófonos. Los vendidos por esta casa pueden verse en los pueblos siguientes: El Royo, Matamala, San Pedro Manrique, Fuentetova, Castilruiz, Sarnago, Bretún, Duruelo, Cidones, Gómara, Retortillo, y cuatro en Soria.

Galle del Collado, número 76 (Antes Pastige 2).—SORIA

El Médico-Oculista DON ANTOLIN BARRASA

establecido en SORIA hace un año, sigue al frente de su consulta, calle de Marqués del Vadillo, núm. 6. Se practican todo género de operaciones en los ojos, como son: cataratas, rijas, pupilas artificiales, extrabismos, etc., etc. Horas de consulta de 9 de la mañana a 2 de la tarde. Todo el año en SORIA, Marqués del Vadillo núm. 6.

ANEMIA, palidez, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, se curan rápidamente con la Hemoglobina líquida del Dr. Grau.

Depósito Central: Grau y Puffill, S. en Ota.—Campo Sagrado, 24.—Barcelona. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de José Morales Orantes, Collado, 6. SORIA.—Imprenta de Sobrino V. Tejero.—1905.

ministro de Hacienda, te ruego que se le recomiendes, en lo que harás un acto de justicia. Adiós otra vez. Da mil expresiones de afecto a tus contrarredores del valle, y diles que el genio de la simpatía ha murmurado a mi oído alguno de sus nombres que pregona la fama. Diles a los Eolos del Guadarrama que beso sus manos. Da a mi CLEMENCIA un lugar en tu biblioteca, y a mí uno en tu amistad, con lo que quedará bien pagado mi trabajo. FERNÁN.

P. D. No siendome posible, sin robar su genuino colorido al diálogo, eludir palabras andaluzas muy expresivas é irremezables, he puesto al fin de la novela una tabla en que se expresa su significado. Walter Scott tiene diálogos enteros en dialecto escocés, lo que nadie, que sepamos, ha motejado al ilustre novelista. Valdezpaz 1.º de Mayo de 1852.

MADRID.—Fonda de la Corona, de Mariano de la Orden Revuelto, Carretas, 4.—LA COBONIA.—Casa recomendada por su buen servicio muy concurrida por la colonia sorianas, por lo que su dueño, como paisano, no escasea medio para complacer al viajero. Sitio céntrico, casi esquina a la Puerta del Sol, y siempre que sea solicitado se esperará a los viajeros en las estaciones de los ferrocarriles.—Desconfiad de los ofrecimientos que hacen en las estaciones.—Precios módicos.

AMA DE CRÍA.—Se ofrece una con leche fresca y abundante para criar en casa de los padres. Para más detalles dirigirse a D. Manuel Redondo, de Magaña. 1-2 p

Sanatorio Médico-Quirúrgico y Gabinete de Física terapéutica (RAYOS X, ELECTROTERAPIA, MASAGE, HIDROTERAPIA Y MECANOTERAPIA) del DR. CLAVERO DEL VALLE Berlanga de Duero (Soria)

Instalados con arreglo a los conocimientos actuales y provistos de instrumental moderno. Para detalles dirigirse al Médico residente en el establecimiento, D. Gemino del Campo Pérez

AMA Con leche fresca y abundante se ofrece para criar en esta capital.—Darán razón, calle de Numancia, 57, 2.º

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo, u otro específico mejores que las del Doctor Píed, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

SOMBRETERIA DE Habiendo recibido pANCASIO RUIZ ra el verano el surtido Collado, 60, Soria. completo de sombreros, tanto en paja como en flexible para caballeros y niños, así como en gorras y géneros para su confección a la medida, me permito hacerles breves reseñas de ellos.

PARA CABALLERO: En paja, jipis, flexibles de pelo, lana y fieltros, desde la clase más superior hasta la más selecta. Gorras en sedas, alpaca, driles y lanillas, todo a precios económicos.

PARA NIÑOS: Completo surtido en bateleras de diferentes clases y precios. En gorras formas quepis, inglesas, ciclistas y marineras.

PARA SEÑORES SACERDOTES: Sombreros de teja de 6 a 25 pesetas uno; bonetes de merino y raso, sólidos, gorros bordados y lisos y el verdadero gorro de terciopelo plegado Condiciones y precios excesivamente convenientes y económicos.

SOMBRERO CORDOBÉS: En pelo y lana, admitiéndose encargos a la medida, a gusto y fabricado a la vista del cliente, desde 6 pesetas en adelante.

GORRAS DE UNIFORMES para toda clase de dependencias. Se admiten encargos para fuera de la población.—Venta al por mayor en sombreros lana, palma y tela para campo, labradores y segadores.—Se vuelven, limpian y planchan tricorrios para la Guardia civil.

era el colmo... suficiente para... en eso a su p... serviosilla y li... paripito, a ella... que por nada... Incapaz de... dando algo de... mente ó nunca... de su alma U... enza, la estaba... rar, que el ne... el juicio que... uy malas con... ía enamorada... y por qué, yo... estaba loquita... había enterada... en miradas... como si oye... debió decir a... u padre, y la... del demonio... me muero!... razón, ¿Usted... madre... arada de él, y... arme con él, y... nada de mis... onto con repi... la tontería a... déjeme usted... yo voy a r... rano sin g... me mis enti... bueno pero... d, que estoy... diana docena... mana pasada... no sano, que... osas a otra m... o la muerte... o pa ponerle... o me abraso... ro con pasión... ed algo para... ieres que te... ted a salir por... Usted lo que... ese y me a... ve si se fija... uelos... mujé, cáyate... trera, con tal... que to p... se va a rei... me lo figur... tu encargo y... d se duerme... sé, mañana... ure usted que... e, me declaro... cho un diita... r asunto... rá lo he te... ma el pelo el... ed? mi estampal... menos veinte... es un gorrón... vergüenza, le... d? inseguidita, y... ai pintao pa... i lo tienes... po? ¿qué ocurre? hombre!... abnien... era vez que... gen der Car... s... ese Jesús! pero... ito. ¡Ya está... la alferesía... or Blanqui... tión de coló... l Blanquito?... el lugar, por... Dile que se... avisemos. Y... ora que sonó... rro. ERNÁNDEZ.

MAQUINAS CIRCULARES MOVIDAS A MANO

Fabricadas por la más importante casa de Alemania, siendo muy fácil y comprensible su manejo, capaces para hacer dos docenas de pares de medias al día y aún más de calcetines; muy útiles para composturas.

La competencia es el alma del comercio; pero ésta solo puede llevarse á cabo reuniendo condiciones como el que habla, que se propone desarrollarlas desde hoy camino velado para muchos.

Las ingerencias extrañas que en la confección y ajuste de prendas vienen observándose desde hace algún tiempo hay que eliminarlas en bien del parroquiano, salvando todos los inconvenientes, y eso es lo que se propone esta casa, pasando por encima de otras.

Con grandes existencias en géneros de reciente fabricación y de la mayor novedad, ofrezco á mis numerosos favorecedores y al público en general, ejecutar todas las obras con mayor economía que ningún otro, y con elegancia y buen gusto que la casa tiene demostrado.

Con géneros de la estación, confección pantalones para personas mayores desde nueve pesetas, y trajes de cazadora desde treinta. Todas las prendas siguen la misma proporción variando solo el coste por lo que á la distinta hechura se refiere.

La baratura en los precios ha de llamar la atención, y las facilidades para el pago á gusto del parroquiano, siempre previo convenio con la casa al hacer el encargo.

Visítad mi establecimiento y os convenceréis de la economía en los precios y la elegancia en la confección.

D. David Ramos Beltrán

CHÉRCOLES (SORIA)

SASTRERIA CON GENEROS DE A. PASTOR EL RIOJANO

BARATURA SIN IGUAL EN PRENDAS DE VESTIR

La competencia es el alma del comercio; pero ésta solo puede llevarse á cabo reuniendo condiciones como el que habla, que se propone desarrollarlas desde hoy camino velado para muchos.

Las ingerencias extrañas que en la confección y ajuste de prendas vienen observándose desde hace algún tiempo hay que eliminarlas en bien del parroquiano, salvando todos los inconvenientes, y eso es lo que se propone esta casa, pasando por encima de otras.

Con grandes existencias en géneros de reciente fabricación y de la mayor novedad, ofrezco á mis numerosos favorecedores y al público en general, ejecutar todas las obras con mayor economía que ningún otro, y con elegancia y buen gusto que la casa tiene demostrado.

Con géneros de la estación, confección pantalones para personas mayores desde nueve pesetas, y trajes de cazadora desde treinta. Todas las prendas siguen la misma proporción variando solo el coste por lo que á la distinta hechura se refiere.

La baratura en los precios ha de llamar la atención, y las facilidades para el pago á gusto del parroquiano, siempre previo convenio con la casa al hacer el encargo.

Visítad mi establecimiento y os convenceréis de la economía en los precios y la elegancia en la confección.

Collado núm. 45. Soria.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrs crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofutismo, etc. Precio, 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41. Madrid; en Soria, Sr. Morales Orantes; en el Burgo de Osma, Farmacia de P. Izquierdo.

EL PROGRESO Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de JUAN LAPUENTE

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de veinte años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de Lapuente y Modrego, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de Juan Lapuente, por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma.

Con tal motivo tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios en la seguridad de que como siempre he de verme favorecido con sus encargos, pues antes como ahora esta casa construye cuantas clases de calzado se le encarguen, disponiendo para ello de materiales de los mejores que se conocen, tanto del reino como extranjeros y cuenta además con oficiales de primera y de su confianza, así que el calzado que ofrece es todo construido en mis talleres y no de fábrica que nunca puede ser de tanta confianza; asegurando que el público que me honre con su confianza encontrará siempre un completo y variado surtido de calzado de todas clases, tanto de caballeros, como de señoras y niños en fino y ordinario y que mi mayor gusto será servirlo en las mejores condiciones.

He de advertir que cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirijan todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo.

JUAN LAPUENTE MURIEL.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARETILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZCABOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

OBRAS DE D. ANTONIO DE TRUEBA

- I.—El libro de los cantares.—Canciones primaverales.—Un tomo en 8.º... 3
II.—El libro de las montañas.—Arte de hacer versos al alcance de todo el que sepa leer.—Un tomo en 8.º... 3
III.—El libro de los recuerdos (inédito).—Fábulas de la educación.—Un tomo en 8.º... 3
IV.—Cuentos de color de rosa.—Un tomo 8.º... 3
V.—Cuentos campesinos.—Nuestra edición corregida y aumentada con varios cuentos inéditos.—Un tomo en 8.º... 3
VI.—Cuentos populares.—Nueva edición corregida y aumentada con varios cuentos inéditos.—Un tomo en 8.º... 3
VII.—Cuentos de vivos y muertos.—Un tomo en 8.º... 3
VIII.—Cuentos del hogar.—Un tomo en 8.º... 3
IX.—Nuevos cuentos populares.—Nueva edición corregida y aumentada con varios cuentos inéditos.—Un tomo en 8.º... 3
X.—Cuentos populares de Vizcaya (inéditos).—Un tomo en 8.º... 3

Arte de hacer versos al alcance de todo el que sepa leer.—Un tomo en 8.º... 1
Obras populares.—Contienen: Cuentos de color de rosa.—Cuentos populares.—El libro de los cantares.—Cuentos campesinos.—Cuentos de vivos y muertos.—Cuentos de varios colores.—Capítulos de un libro.—Cuentos del hogar.—Dos tomos en 4.º con láminas... 18

Los pedidos de estas obras pueden hacerse en la Administración de EL AVISADOR NUMANTINO COLLADO, 54, SORIA

CIA COLONIAL CAFES CHOCOLATES MAYOR 18, MADRID

LA POSITIVA GRAN ZAPATERIA

Francisco Modrego Muñoz

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general, que esta verdadera Zapatería de Modrego que estaba instalada en la esquina de la Claustrilla se ha trasladado al Collado núm. 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán como siempre un abundante surtido de calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo.—El que quiera ir bien calzado y no tener callos que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día.—No equivocaros con alguna que vende con el mismo nombre.

La verdadera de Modrego, 70-COLLADO-70

Café nervino medicinal del Dr. MORALES.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas cada.—Se remite por correo á todas partes.

Depósito general: CARRERAS, 39.—MADRID.—En Soria, J. Morales, sucesor de Calahorra.

LA ESTRELLA RIOJANA FABRICA DE LANAS DE HIJO DE C. GUTIERREZ ENCIISO (Logroño). Sucursal en Soria Plaza de Aceña, 14, (antes Herradores)

LA CONFIANZA ESTABLECIMIENTO DE ULTRAMARINOS FINOS ANTONIO CANALEJO

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA DE CLAUDIO ALBALBE

TALLER MECANICO DE CUEVAS HERMANOS

LA REGENERACION, SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO Y SEGUROS

LA NUMANTINA FABRICA DE JABON DE CASTO HERNANDEZ

GREGORIO CUEVAS ACERES

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

NUEVA FARMACIA Y DROGUERIA ENRIQUE RAMIREZ

entendimiento, modificado por los sentimientos que se tienen al escribir. ¿Quién escribe mejor? El que tiene más movilidad en la imaginación, más ligereza, chiste y originalidad en su talento, más facilidad y buen gusto en su manera de expresarse.

dos con los Eolos del Guadarrama, echo á huir que no me alcanza un gamo. Bien se me ocurre hacer lo que aquel que en tiempo del imperio tiró al foro una cáscara de naranja rellena de luises, gritando: Prenez les luises et jetez l'écorce (1); pero no me atrevo, y me atengo á la máxima de mis queridas y prudentes amigas las gOLONDRINAS, que dicen al ver llegar el triste otoño y el frío invierno: ¡Huir... huir... comadre Beatrriiii!

El precio racional y la corrección merecida, Soria, número 54, Soria. Momentos dudosos que ocupaban ferir como te. La una er... importante si... mente para l... elecciones so... ción, la org... de cosas... chancul... atropello... como me... univ... algún lado... elección... municipal... parte un...? Esos m... ridad en sen...? ¿Qué e... nación de e... ca á la mu... La otra ide... sobre la an... rianza y la pro... de este, ah? [Y... El Gobierno... y lo tiene cast... do. Llévamos... ministros de... entran en el m... mas reformas... cuento, per... hecha de... hecho ot... tanto. Elaborabuen... la situación... empieñ... esuela no... profesores ó... ¿P...? ¿P... el cuidado... en los pu... que lo que... que los s... gientes ó m... andan con... El precio r... provisión de... por que... cursos, es... sidos, sino a... y al Gob... á citar... much... años, y... y duran... la escuela... y seis... medio la... Cal... los d... no p... traer... definit... las ensen... otras y... seguro que... ría parte. A... tres tra... y descimi... y descom... echándose... poco, d... seis meses... para, y... de amor, c... no contr... a los pro... y apti... seculares... de est...